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西港島3站全線漏水
啟用不足4個月「落地底雨」港鐵：無關趕工「滲水站站有」

耗資185億元建造的港鐵西港島線，上周五開始出現滴水及滲
水問題，惟昨日下午港鐵會見傳媒後所見，港鐵已經沒有圍

起大部分出現滴水及滲水問題的地點，更不見水桶收集水滴。部
分出現滴水問題的地方，水滴直接滴在地上，由港鐵職員拿地拖
清理。

港大站用地拖 西營盤出毛巾
3個車站當中以香港大學站的滴水及滲水問題最多，昨日至少有
3個地方出現明顯問題，包括B出口地下通道冷凍喉管出現凝結水
點、B2地下通道升降機大堂牆身及C2地下通道天花板牆角出現滲
水，但只有B2滲水地方有設置「小心地滑」提示牌及地拖。另
外，A出口升降機大堂亦有「小心地滑」牌及地拖，但昨日眼見
問題並不明顯。
西營盤站B出口升降機大堂旁邊的通道地上亦有水漬，港鐵放
了「小心地滑」的標示，並圍起不准通過。A出口通往地面的樓
梯同時有滲水及滴水問題，牆身有一道明顯的水漬，地上放有毛
巾吸水。至於堅尼地城站B出口天花亦有滴水問題，港鐵在假天
花內設置大防水膠布盛載水滴。

指地底水壓大 車站結構無損
港鐵車務營運主管李聖基解釋，西港島線的車站深入地底數十
米，水壓大，地下水從建築狹縫滲出。他又形容，牆身滲水情況
「個個站都有」而且「無可避免」，「開通之前開始，港鐵都有
監察石屎結構」，否認與工程趕工有關，強調不影響車站結構及
車務運作。

年內有補修期 港鐵不必埋單
他表示，維修工程包括灌漿填補或將水引到別處，「要先打開
磚牆看內裡情況，再判斷用哪種方式。」由於港鐵與承辦商的合
約有至少一年的「補修期」，港鐵毋須負責今次維修費用，惟未
能估算何時完成維修工程，「填補了某位置，水又會從別的狹縫
滲出，是會不斷變化。」
李聖基向受影響乘客致歉，又指為免影響乘客使用通道，維修
工作會於收車後進行。西港島線啟用後，每日有大約16萬至17萬
乘客使用。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）啟用不足4個月的

港鐵西港島線，3個車站都有滴水及滲水情況。港鐵車

務營運主管李聖基昨日表示，車站深入地底數十米，水

壓大，地下水從建築狹縫滲出，滴水則由冷凍喉管出現

凝結水點。他又稱情況不罕見，「個個站都有」，向受

影響乘客致歉，港鐵會責成承辦商處理，但強調不影響

車站結構及車務運作，雨季亦不會令問題加劇。
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香港文匯報訊（記者 文森）西港
島線3個站都出現滴水及滲水問題，有
工程師認為，港鐵若在車站啟用前做足
滲漏的預防，就不會影響到乘客。亦有
資深驗樓師則擔心雨水和地下水滲入電
力系統，最壞情況會導致短路或火警。

情況不理想亦不尋常
港鐵昨日形容滲水問題普遍，也不

會因雨季而惡化，但連續兩日到場視察
的香港公正行有限公司技術總監賴達明
並不認同，認為情況不理想不尋常，估
計積聚太多地下水致水壓太大，導致防
水層破損滲入通道。
他解釋，一般防水做法是每造一層

石屎牆後鋪上防水膠片，再灌漿補上新
一層石屎，在石屎層之間建造防水保護
層；惟香港大學站有多處滲漏，不排除
涉及趕工，造工未夠精細有關。
至於天花滲水問題則更為複雜和嚴

重，賴達明表示，天花吊喉引水只能治
標不治本，要根治問題必須拆走天花槽
及所有電力裝置，仔細找尋滲水根源後
灌漿補漏。
他認為現階段不會影響行車安全，

但如果不妥善解決，雨季降雨量增多
時，情況或更嚴重。最壞情況是雨水和
地下水滲入電力系統，導致短路或火
警。另外水氣亦可沾濕牆身鋼筋，造成
牆面剝落。

工程師學會前會長陳健碩指，滲漏可以有助疏
導地下水水壓，但亦需盡快處理，認為港鐵應在
收車之後加快灌漿工程，加設內襯牆及外圍疏水
系統，將水有效排走。

當局：救生員脫系 不符檢討準則

居民不忿：加價多失誤亦多
每日有大約16萬至17萬人次使用西
港島線，當中以今次滴水及滲水問題
最多的香港大學站使用人次最多，有7
萬人。不少當區居民都對啟用僅3個多

月的新站出現滴水及滲水問題感到不滿，批評港鐵
得過且過，但卻不斷加價，對乘客不公平。
新站僅啟用不足4個月已出現問題，市民陳先生直

言感到奇怪，「咁新，應該仲係好靚至啱。」他又
指，港鐵年年加價，但問題頻生，「覺得唔忿氣，加
價多，失誤一樣多！」
每天都經香港大學站搭港鐵的曾小姐批評港鐵推

卸責任，擔心滴水及滲水問題會引致短路，「水與

電掂埋會短路，是人人都
知道的事」，不滿港鐵不
斷加價，但服務每况愈
下。她慨嘆「不過都無辦
法，始終一直渴望港鐵通
車，出入方便好多。」
學生丘先生亦批評港鐵

管理欠佳，認為應做得更
好，以保障市民安全，
「不要說觸電，行路滑倒都不好。」他無奈表示，
唯有自己加倍小心，「見到有水就繞路行。」

■香港文匯報記者 陳敏婷
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王國興促房署「找數」
速換過時水龍頭
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）工聯會立法會議員
王國興，東區區議員趙資強、陳靄群、許林慶，葵
青區議員梁子穎，將軍澳區議員簡兆祺昨日約見房
屋署代表，要求房屋署盡快為長者、獨居住戶以及
有小童的家庭提供更換獨立熱水水龍頭的服務，並
促請當局積極考慮全面更換公屋單位內的舊式公屋
水龍頭。

指署方年初曾承諾更換
今年1月12日，王國興等曾與房署物業管理總經理
何偉廉會面，工聯會指對方當日在會上承諾，會積極
考慮優先向長者、獨居住戶以及有小童的家庭提供更
換獨立熱水水龍頭的服務。根據房署資料顯示，在
2000年前興建的和諧式公屋大廈均安裝了獨立冷熱水
水龍頭，至今尚有逾11萬個公屋住戶使用該款水龍
頭。
王國興昨日指出，不少街坊均反映，獨立冷熱水水

龍頭至少已在和諧式公屋單位內使用逾10年，硬件及
其設計早就變得老化及過時，手部活動不靈活的長者
每次均需花很大力氣去開啟水龍頭，長期使用易對手
腕造成勞損以及扭傷。

盼老幼獨居優先 再擴全港
他續稱，若然住戶選擇自行將獨立冷熱水水龍頭
更換成推杆式冷熱水龍頭，房屋署卻不會再免費維
修該水龍頭，惟自行更換的費用頗高，對基層市民
造成一定經濟負擔。王國興期望房署聽取公屋住戶
的訴求，盡快落實為長者、獨居住戶以及有小童的
家庭更換獨立熱水水龍頭的計劃，再進一步將計劃
擴展至全港公屋大廈，以保障公屋住戶得到更好的
生活質素。

■王國興等昨約見房屋署代表，要求盡快為長者、獨
居住戶以及有小童的家庭提供更換獨立熱水水龍頭的
服務。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）多個救
生員工會近年多次要求政府檢討人手及
職系架構，並脫離現時的技工職系，更
有工會昨日表示不排除再次發起工業行
動。有立法會議員指出，救生員需執行
救命工作，不應視之為技工。公務員事
務局回應稱，救生員的招聘並沒有困
難，工作性質亦無出現轉變，因此並不
符合職系架構的檢討準則。他又認為，
要改善人手及士氣，不一定從職系檢討

入手。康文署表示，過去3年已增聘逾360
名救生員，且當中200個為公務員職位。

王國興：救命豈能稱技工
立法會公務員及資助機構員工事務委

員會昨日開會討論公務員救生員的人手
及職系架構問題。工聯會王國興強烈批
評當局仍將救生員列為技工職稱，是不
合時宜，「他們是救命的。」他指出，
並非要將救生員等同消防員及救護員，

但不應再視為技工。
公務員事務局局長鄧國威回應稱，明

白救生員的訴求，但必須要有客觀標
準，且不能將救生員與消防員及救護員
相比，因後兩者屬紀律部隊，「最重要
是睇救生員職責有無改變。」他表示，
如果某職系並非遇到招聘及挽留人手上
的確實困難，工作複雜程度亦無根本性
改變，便不符合職系架構檢討。
康文署助理署長李麗芬指出，該署一

直有就救生員職系檢討事宜與工會代表
開會討論，惟現時公務員救生員的招聘
及挽留人才方面並無困難，且其職責主
要是負責拯溺工作，無根本性改變，未
能符合架構檢討的兩大原則。她表示，
該署曾於2004年於旺季及非旺季分別削
減200及150名救生員，惟過去3年已增
聘逾360名救生員，增幅已大於2004年
的減幅，且當中200個為公務員職位，
令現有公務員救生員數目增至1,133個。
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香港文匯報訊（記者 文森）碼頭
爆發工潮至今逾兩年，負責協助外判工
人改善工作待遇的工會冀資方加薪
8.5%。工會昨日表示，加薪幅度是按
照工友意願、本年物價通脹及1997年
至今的累計通脹，及各碼頭營運商盈利
收益等計算所得，限資方於一周內作出
回覆，否則不排除發起示威。香港國際
貨櫃碼頭公司則回應，正與外判商商討
服務合約，指工友下月將會加薪，預期
加幅可高於通脹。
代表1,200名外判工人的香港碼頭業

職工會表示，兩年前發起罷工以來，雖
然工資累計加薪近兩成，但仍落後
1997年至今的通脹水平約7%。月初已
去信貨櫃碼頭各營運商和外判商，要求
就加薪展開談判，但至今未獲回覆。按
照過往兩年慣例，工會爭取5月1日正
式落實調整薪酬，但暫時不會發起罷
工。
工會表示，資方有積極回應工會訴

求，包括改善工作環境，如在休息室增
設睡床和浴室；亦有制定惡劣天氣工作
指引。但工會關注碼頭工業意外增加、
工時長和工作勞損嚴重等問題，希望資
方作出改善。2013年尾以來共發生四
宗致命工業意外，認為仍需要改善職業
安全問題。

資方：與外判商傾約會考慮工資加幅
香港國際貨櫃碼頭公司回應，公司正與外判商

商討服務合約，過程中考慮了外判商給予工人的
工資加幅、業務前景及公司業績等因素，將會很
快公布結果。資方又強調，向來關注工業及操作
安全，指2014年工傷意外率較2013年下降三
成，而與貨櫃操作相關的受傷個案亦下跌
17.9%。

亞視還價千萬 港視延期一周
香港文匯報訊（記者 文森）香港電視網絡建議提供

部分節目給亞視，平分有關時段的每月所得廣告收
入，並保證亞視每月獲得最少500萬元，建議的回覆
限期昨日下午5時屆滿。亞視執行董事葉家寶昨晚在
電台節目表示，指對方出價500萬元不足以維持亞視
每月營運，希望可以提高至接近1,000萬元。港視則決
定將有關建議的有效期延長一星期，至本月27日下午
5時。
港視上周一（13日）向亞視提交建議書，指會提供

1,000小時節目，予亞視第一台模擬頻道及第十一台數碼
頻道播放每日4小時節目，直至今年底止。港視將安排
播放港視節目時段的廣告收入，與亞視對分，而亞視每

月均可獲得500萬元收入。
葉家寶昨表示，亞視董事會昨早已授權他接觸港視主

席王維基了解建議的詳情，已初步接觸港視主席王維
基，正安排與對方見面，盡快商討有關建議，包括要了
解港視將提供甚麼節目、是否適合免費電視台的播放尺
度及播放時段等。他補充，如果王維基對亞視平台有興
趣，雙方有商議空間。
港電昨日確認葉家寶下午曾與港視主席王維基接觸，

並已收到亞視書面回覆，表示對港視提出由亞視播放港
視節目，換取廣告收入分賬的建議感興趣，並要求繼續
商討。港視並決定將有關建議的有效期延長一星期，至
本月27日下午5時。

民建聯反對領匯車場加租15%
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）領匯轄下多個停車場

將由下月1日起加租。民建聯10多名區議員及地區幹事
昨日到領匯位於黃大仙的總部，抗議領匯大幅加租，幅
度較去年7%至10%更高，部分停車場更高達15%。民
建聯指出，儘管領匯是上市公司，但亦不應以「賺到
盡」為目標，漠視基層市民的生活壓力，提出遠高於通
脹的加幅，促請領匯撤銷加租。
民建聯指出， 現時領匯在全港擁有約78,000個泊車

位，但絕大部分位於公共屋邨，故應以服務公屋租戶或
居屋居民為主。然而，領匯停車場的客戶群大多屬於
中、低收入的市民，對停車場租金升幅的承受力有限。
民建聯又引述資料顯示，近年領匯停車場年年加價，停
車位的月租已由2012年的1,338元上升至2014年的1,738
元，3年間升幅高達30%，遠超同期物價上升的幅度。

顏汶羽批加幅超通脹不合理
民建聯常委、觀塘區議員顏汶羽批評領匯漠視基層市

民的承擔能力，停車場瘋狂加租，今次更大部分逾

10%，遠超通脹，完全是不合理的加幅，「停車場服務
的是以公屋居民為主，部分更是『搵食車』司機，加價
是進一步加重基層市民的負擔。」

■民建聯昨往領匯總部請願，要求領匯撤銷轄下多個停
車場加租。 中通社

■B出口天花滴水，港鐵在假天花內設置大防水膠
布盛載水滴。 陳敏婷 攝

堅尼地城站

■B出口通道冷凍喉管出現凝結水點。 陳敏婷 攝
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西營盤站

■■西營盤站西營盤站BB出口放了出口放了「「小心地滑小心地滑」」的的
標示標示，，並圍起不准通過並圍起不准通過。。 陳敏婷陳敏婷 攝攝

■香港大學站B2地下通道升降機大堂牆身出現滲水，李聖基指
情況不罕見。 陳敏婷 攝


